

Capitanes

**(02-04-2024).- Rene Pascua...**

El líder de Swissport para América Latina y El Caribe anunció el inicio de sus operaciones como el primero y único proveedor de servicios terrestres en el nuevo aeropuerto de Tulum. Con un equipo de 100 profesionales, dará servicios de pasajeros y manejo en rampas a aerolíneas para más de 60 vuelos semanales inicialmente.

Arranca lento

Ayer comenzó el mes de la declaración anual para personas físicas y las fallas en el sistema del Servicio de Administración Tributaria (SAT), que dirige Antonio Martínez Danigno, no se hicieron esperar.

Desde muy temprano, la plataforma presentó dificultades para el acceso, por lo que aquellos contribuyentes que desde el primer día querían cumplir con sus obligaciones fiscales tuvieron que esperar.

Aunque con fallas debido a la saturación, hay que reconocer que la plataforma para presentar la declaración es una herramienta de suma utilidad y es un gran esfuerzo del órgano fiscalizador para que los contribuyentes puedan realizar esta operación de manera ágil.

El sistema, que surgió en administraciones anteriores, es alimentado por las facturas electrónicas y busca que cada usuario tenga su información precargada para que con unos cuantos clicks pueda cumplir con su presentación.

Con casi 85 millones de contribuyentes activos, de los cuales 53 millones corresponden a sueldos y salarios y asimilados, la labor es titánica, por lo que es de gran importancia que el Gobierno federal no deje de invertir en este esfuerzo, que no sólo permite una mejor relación con los contribuyentes, también hace que la recaudación sea más eficiente.

Fechas importantes

Con el panorama apretado que plantea el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador a su sucesora o sucesor, habrá que estar muy pendientes de las entregas del ciclo presupuestario.

Al tratarse de año electoral, la ley señala que la propuesta de Paquete Económico -que incluye Presupuesto de Egresos y Ley de Ingresos- deberá trabajarse en conjunto entre la Administración saliente y el equipo entrante, por lo que el calendario es diferente.

Así que, el siguiente documento en el proceso presupuestario es precisamente el Paquete Económico, que en años normales tiene como fecha límite el 8 de septiembre, pero para dar espacio a que ambos equipos colaboren y delinee las visiones del Gobierno entrante, en año electoral se puede presentar hasta el 15 de noviembre.

Y para la aprobación por parte de diputados y senadores, la fecha límite es el 31 de diciembre.

Conocer el detalle de cada una de las entregas es de especial relevancia en año de cambio de Gobierno, pues en esos documentos se tendrá que detallar el rumbo que la nueva Presidenta o Presidente esté planteando para el País.

Con fuertes restricciones para gastar, analistas y expertos están pendientes de las estrategias y creatividad de los equipos hacendarios para sacar los proyectos adelante.

## Competencia musical

Uno de los rubros en los que el Gobierno ha resultado un serio competidor es en la organización de conciertos, pues con el anuncio de la próxima presentación de Interpol en el Zócalo Capitalino, parece que la apuesta es clara.

Al traer a la banda neoyorquina, el Gobierno de la Ciudad de México, dirigido por Martí Batres, suma otro concierto a presentaciones emblemáticas como la de la española Rosalía, en abril de 2023, que reunió a más de 160 mil personas; Grupo Firme, que convocó a más de 280 mil personas en septiembre de 2022, y Los Fabulosos Cadillacs, que en junio pasado rompieron un récord de asistencia de 300 mil fanáticos.

Si bien, el beneficio parece quedar en manos de los ciudadanos, habrá que ser puntuales en cuestionar cuántos recursos se están destinando a estos eventos y ser críticos para determinar si se trata de un gasto necesario o le están dejando más beneficios a los gobernantes que a los gobernados, especialmente en año electoral.

## Préstamos para conductores

La aplicación global de movilidad urbana inDrive, que lleva Arsen Tomsky, ya incursionó en el mercado de servicios financieros en México.

Ahora lanzó al mercado su plataforma integrada de servicios financieros inDrive Money, con la que ofrecerá préstamos a conductores en 28 ciudades del País.

La plataforma también está lanzando tarjetas de crédito para conductores de Monterrey, con socios como Mastercard, Galileo y GIRO.

La decisión de brindar a los conductores soluciones financieras digitales alternativas parte del hecho de que quienes generan ingresos de forma independiente a menudo están excluidos de opciones financieras tradicionales del mercado.

Según una encuesta de inDrive, 68 por ciento de sus conductores está interesado en obtener un préstamo y 66 por ciento no tiene una tarjeta de crédito, pero querría tenerla.

inDrive opera en 749 ciudades de 46 países alrededor del mundo. Además de viajes, ofrece una extensa lista de servicios urbanos, incluyendo transporte ciudad a ciudad, fletes, servicios de asistencia y entregas.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-04-02/op268535>

Fecha de publicación: 02-04-2024